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Добрый день дорогие октябрьцы,  

уважаемые участники собрания! 

 

Главной приметой наступившего года обычно становится 

подведение итогов. И это понятно: рубеж годов – самое время для 

того чтобы порадоваться успехам, вспомнить о проблемах и 

задуматься о ближайшем будущем. Для Октябрьского района 2019 

год заметно отличался от  предыдущих лет. Ведь именно в этом 

году он отпраздновал своё 90 - летие - первым из всех районов 

города Новосибирска. 

Мы можем по праву гордиться его высоким потенциалом.  

Рад приветствовать в этом зале всех, кто вместе с нами  

работает на благо района: руководителей предприятий и 

организаций, ректоров вузов, педагогов, медицинских работников, 

представителей малого и среднего бизнеса, специалистов 

жилищно-коммунальной сферы, активистов ТОС, депутатов 

Законодательного собрания и городского Совета, сотрудников 

правоохранительных органов,  военнослужащих, ветеранов района, 

представителей федеральных служб. 

В представленном фильме отражена информация о 

мероприятиях минувшего года. Остановлюсь подробнее 

на основных моментах жизни в прошедшем году, работе ключевых 

отраслей экономики и  планах на среднесрочную перспективу. 

По итогам прошедшего года у нас есть как заметные 

достижения, так и не очень благоприятные тенденции в отдельных 

отраслях, которые требуют особого внимания. Об этом говорит 

динамика основных экономических показателей, их сравнение со 

средними показателями по другим районам города.  

 Основа благополучной работы учреждений и организаций  

бюджет. И его постоянный рост является залогом развития многих 

отраслей района. Благодаря ежегодному увеличению бюджета мы 

строим школы и детские сады, проводим ремонт, приобретаем 

новое оборудование, улучшаем питание детей, оказываем жителям 

материальную помощь. Причем по таким отраслям, как 

образование и социальная политика финансирование за последние 

годы увеличилось в разы.  

Отмечу, что финансовая стабильность невозможна без  

стабильности в политической жизни.  
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А именно минувший год  был важен в политической 

жизни Новосибирска: 8 сентября состоялись  выборы Мэра города 

Новосибирска,  жители города, включая октябрьцев  оказали 

доверие, выбрав мэром на второй срок Анатолия Евгеньевича 

Локтя, тем самым поддержав курс на стабильность, устойчивое 

развитие и реализацию  стратегии социально-экономического 

развития города на период до 2030 года, где мэром определены 

основные приоритеты для работы городской власти.  

Это - прежде всего, бюджет города, который складывается, из 

налогов,  которые платят предприятия, организации и граждане.  

Нам с вами пришлось  много работать над сбором налогов на своей 

территории,  в результате, общая сумма налоговых платежей за 

год в  бюджеты всех уровней составила около 20 млрд.руб., что на  

15 % больше, чем в прошлом году. В местный бюджет  

перечислено более 2,0 млрд. руб.  

Промышленное развитие определяется экономическими 

показателями – оборотом, доходами, объемом продукции. И здесь 

октябрьские предприятия не сдают позиций.   За год оборот 

крупных и средних компаний увеличился на 11%.  

Очень важно, что наши предприятия делают все, чтобы не 

отставать от темпов роста города. Для дальнейшего роста и 

развития экономики необходима модернизация производства, 

увеличение доли высокотехнологичных мощностей, повышение 

инновационной активности. Мы констатируем, что многие 

предприятия продолжают расширять производственные мощности, 

осваивают выпуск новой продукции. Задача нового года – 

сохранить и развивать эту тенденцию. 

За  год в строительство инвестировано более полутора (1,5) 

миллиардов рублей или  17 % всего городского объема.     

В отчетном году введено в эксплуатацию 12 домов общей 

площадью 122 тыс. кв.м., построено 52 нежилых объекта. Всего на 

территории района сейчас 165 строящихся  объектов различного 

назначения.  

Надо отметить, что строители все активнее благоустраивают 

прилегающую территорию. Так застройщик ЖК “Грибоедов” 

подарил жителям Октябрьского района новое место отдыха, 

благоустроив заброшенный парк. Сегодня жители  уже 

наслаждаются прогулками по обустроенной территории.  
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В рамках благоустройства Октябрьского района, 

приуроченного к 90-летнему юбилею проведен комплекс 

мероприятий по озеленению и благоустройству аллеи у дома № 194 

по ул. Б. Богаткова. Работы проводились при поддержке 

строительной компании Дом-Строй.  

В целом, Октябрьскому району есть чем гордиться, в отчетном 

году сданы в эксплуатацию сразу 3 детских сада, завершено 

строительство  школы по ул. В. Потылицына на 1100 мест, которую 

посещают более 2000 школьников. В новой школе одних только 

первых классов 11.  

В отчетном году начал работу региональный центр 

фехтования Станислава Позднякова.  
«Открытие любого спортивного объекта – это важное 

событие, толчок, новый шаг для развития спорта в регионе, 

особенно объекта современного, специализированного. Уверен, что 

с появлением таких уникальных условий у наших фехтовальщиков 

появятся новые возможности для роста», — высказал ожидания 

губернатор Андрей Травников.  

Причем важно, что строительство современного спортивного 

объекта велось не только за счет федерального и регионального 

бюджетов, но и с привлечением средств частных инвесторов.  

Каким бы важным не было активное строительство в районе, 

все мы понимаем, что без развития коммунальной 

инфраструктуры оно будет бессмысленным. Увеличение объемов 

строительства требует развития жилищно-коммунальной сферы. 

Администрация района уделяет самое пристальное внимание 

работе управляющих компаний и программам по ремонту жилого 

фонда, обустройству внутриквартальных и дворо́вых территорий.  

Надо отдать должное управляющим компаниям – в целом 

со своими задачами они справляются. Выстраивают партнерские 

отношения с собственниками помещений, Советами микрорайонов, 

плотно взаимодействуют с администрацией.                          

В 2019 году выполнялись работы по поддерживающему 

ремонту на многоквартирных домах, исключенных  из 

региональной программы капитального ремонта. В рамках 

постановления мэрии отремонтировано 23 таких дома   на сумму 

почти 20 млн.руб.  
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Продолжены работы по ремонту общего имущества в 

многоквартирных домах в рамках региональной программы 

капитального ремонта. По этой программе работы выполнены на 43 

домах. Выполнен капитальный ремонт ли́фтового оборудования -  в 

общей сложности модернизирован 51 лифт.  

Одной из главных задач  в сфере  ЖКХ является 

обеспечение комфортного проживания жителей района. 

В настоящее время на территории города Новосибирска 

реализуются две программы, в рамках которых проведено 

обустройство 50 внутриквартальных и дворо́вых территорий.  

В рамках проекта  «Территория детства» - оборудованы 

детские и спортивные площадки по 6 адресам. 

В целом, в 2019 года  проведены благоустроительные работы 

на  территориях 167 многоквартирных домов на общую сумму 

порядка 132 млн. рублей.  

Среди многих направлений деятельности администрации 

одним из  значимых, является работа, направленная на выполнение 

наказов избирателей.  

Отмечу, что по наказам, где администрация района является 

главным распорядителем бюджетных средств исполнение 

составило 100%,  т.е. за 4 года все наказы выполнены в полном 

объеме.  

Высокий показатель исполнения наказов администрации стал 

возможен благодаря слаженной работе администрации, 

депутатского корпуса, специальной комиссии по наказам 

избирателей, и безусловно муниципалитета. Надеюсь, что 

дальнейшая совместная работа приведет к повышению уровня и 

качества жизни населения Октябрьского района. 

 

Уважаемые участники собрания! 

 

В создании удобной и безопасной среды проживания 

населения немаловажную роль играет развитие  улично – 

дорожной сети.  

Внешний облик любого района определяют его дороги, их 

загруженность, наличие пробок.   

Из года в год увеличивается финансирование на ремонт дорог 

и  благоустройство.  
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Третий год успешно реализуется национальный проект 

«Безопасные и качественные автомобильные дороги». В прошлом 

году выполнен ремонт дороги и тротуара по ул. Большевистской.             

Кроме национального проекта в Новосибирске реализуются 

муниципальные программы по ремонту дорог и тротуаров. 

За летний период проведен планово-предупредительный 

ремонт ещё 8  дорог и 4 тротуаров. Общий объем ремонта дорог 

составил 108 тыс.кв.м., что на 42% больше  чем в предыдущем 

году.   

В рамках выполнения наказов избирателей проведен ремонт 

12 дорог частного сектора площадью 19 тыс. кв.м. 

Острой остается проблема расселения граждан из ветхого 

и аварийного жилого фонда. Всего к такой категории жилья на 

территории Октябрьского района было отнесено 83 дома, что 

составляет 1/3 от общего количества ветхого жилья по городу.  

В прошлом году  расселен полностью дом по ул. 9-го Ноября, 

начато расселение домов ещё по 5 адресам,  признанных в 

установленном порядке аварийными и подлежащими сносу.      

Как и в прежние периоды, проводится реализация 

федеральных, региональных и муниципальных программ, 

направленных на улучшение жизни граждан.  

В прошедшем году ещё одному ветерану Великой 

Отечественной войны предоставлена единовременная денежная 

выплата на приобретение жилого помещения. 

С 2010 года, за весь период действия Указа Президента РФ, 

реализовали свои жилищные права 148 ветеранов Великой 

Отечественной войны.         

На сегодняшний день все обратившиеся в администрацию 

Октябрьского района ветераны Великой Отечественной войны, 

нуждающиеся в улучшении жилищных условий, обеспечены 

жилыми помещениями. 

Особо остро стоит вопрос по обеспечению жильём детей-

сиро́т, детей, оставшихся без попечения родителей, где источником 

финансирования являются федеральный и областной бюджеты. 

В список лиц, подлежащих обеспечению жилыми 

помещениями, включены 279 человек, в том числе 41 – в  2019 

году. Говоря о комфортной среде, нельзя оставить в стороне такой 

важный ее элемент, как обеспеченность жителей услугами объектов 

торговли.  
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Потребительский рынок является одним из динамично 

развивающихся се́кторов экономики, его доля составляет 

значительную часть в отраслевой структуре экономики района 

и является весомым источником занятости населения. 

Малый и средний бизнес фактически самый крупный 

работодатель, где работает  35 % трудоспособного населения 

района.  

Малое предпринимательство – это неотъемлемая часть 

социально-экономической жизни района, и все условия для 

развития малого и среднего бизнеса у нас в районе созданы.  

С  2006 года у нас действует Совет предпринимателей,  

который  объединяет представителей малого и среднего бизнеса, 

представляет и защищает его интересы, а также принимает 

активное участие в реализации различных социальных программ, 

организации праздников, городских и  районных мероприятий. 

 

Уважаемые коллеги!  

 

Сегодня активно обсуждается реализация  Национального 

проекта «Образование» – как инициатива, направленная на 

достижение двух ключевых задач. Первая – обеспечение 

глобальной конкурентоспособности российского образования и 

вхождение Российской Федерации в число 10 ведущих стран мира 

по качеству общего образования. Вторая – воспитание гармонично 

развитой и социально ответственной личности на основе духовно-

нравственных ценностей, исторических и национально-культурных 

традиций. 

Для достойного образования нужна профессиональная, 

мотивированная работа учителя, новые обучающие технологии и, 

конечно, возможности для творчества, занятий спортом, 

дополнительного образования. 

С каждым годом увеличивается число школьников. Это 

хорошо, но важно, чтобы этот рост не сказался на качестве 

образования и условиях обучения. 

В школах района сегодня обучаются почти  26 тысяч 

школьников. В первые классы принято 3,5 тысячи ребят,  что на 

12% больше, чем в предыдущем учебном году.  
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Остановлюсь на качественных показателях образовательных 

услуг:  61 выпускник  нашего района окончил  школу с медалью 

«За особые успехи в учении», 2 выпускника набрали на итоговой 

аттестации 100 баллов.   

В обществе сформировался запрос на качественное и 

инновационное образование.  Поэтому нам важно обновлять 

материальную базу, создавать новые места в дошкольных и 

общеобразовательных учреждениях.  

Обеспечение детей местами в детских дошкольных 

учреждениях остается острейшей проблемой. В настоящее время 

детские сады и дошкольные группы  района посещают почти 12 

тысяч ребятишек. Обеспеченность детей дошкольного возраста 

составляет 72%. 

В данной ситуации требуют развития и альтернативные 

формы, такие как,  группы временного пребывания, специальные 

группы раннего развития, семейные и частные детские сады. 

 

Уважаемые ветераны,  друзья! 

 

В основе концепции социальной поддержки города 
Новосибирска заложено понимание важности семьи в жизни 

общества, её значения для человека, роли в воспитании 

подрастающего поколения. 

За эти годы основным инструментом реализации социальной 

политики является принятие  социальных программ в поддержку 

жителей города, создание им благоприятных условий  проживания 

и творческого развития. 

Важно, что эта поддержка носит адресный и 

дифференцированный характер, что позволяет более эффективно 

расходовать средства, помогать тем гражданам, которые 

действительно нуждаются в помощи государства. 

Как отметил в своем послании к Федеральному Собранию 

Президент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин: 

«Смысл всех принимаемых нами мер заключается в том, чтобы 

создать в России стройную, масштабную и, главное, эффективно 

работающую систему поддержки семей, чтобы доходы наших 

граждан, в первую очередь тех, кто поднимает на ноги детей, были 

достаточными для достойной  жизни». 
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По всем направлениям ведомственной целевой программы 

«Социальной поддержки населения» сумма оказанной помощи за 

год составила 14,0 млн. руб., помощь получили более двух тысяч 

трехсот (2300) семей. 

Особое внимание уделяется ветеранам Великой 

Отечественной войны. Мы не властны над временем, оно 

неумолимо, ветеранов становится все меньше и меньше…. На 

территории Октябрьского района проживает 792 ветерана, в том 

числе 75 участников войны. 

         Одним из самых значимых событий 2020 года станет 75-летие 

Победы в Великой Отечественной войне. И к этому администрация 

района относится с особой ответственностью, стараясь не оставить 

без внимания ни одно обращение  ветеранов. 

За отчетный период поддержка одиноко проживающим 

ветеранам Великой Отечественной войны оказана на сумму около 

700 тысяч руб.  

Персональные поздравления и подарки Президента 

Российской Федерации и  Губернатора Новосибирской области 

администрацией вручены 135 ветеранам района, отметивших 

юбилеи в 90 и 95 лет. Не остаются без внимания и юбиляры – 

долгожители. За год поздравили 4 столетних юбиляров. 

В районе более 50 тысяч пенсионеров. Это большая армия всё 

ещё активных людей. Поэтому участие старшего поколения в 

экономических процессах и общественной жизни имеет большое 

значение и наполняется новым смыслом.  

Многое делается социальными службами при поддержке 

органов исполнительной и законодательной власти и делается 

хорошо, но хотелось бы, чтобы забота о нуждающихся стала 

задачей более широкого сообщества граждан. 

Департамент социальной политики мэрии города Новосибирска 

ставит  задачу по обеспечению эффективной социальной 

поддержкой всех нуждающихся жителей города, это значит, что 

скоро можно будет говорить о переходе от заявительной системы к 

проактивной.  Перед всеми службами района стоит задача  -  

 в тесном взаимодействии со всеми учреждениями социальной 

сферы всем нуждающимся пожилым жителям района и инвалидам 

обеспечить предоставление социальных  и  медицинских услуг  в 

полном объеме и постоянно повышать их качество.  
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Семья и благополучие детей определены в качестве 

важнейших приоритетов государственной национальной политики 

Российской Федерации. В целях совершенствования 

государственной политики в сфере защиты детства, учитывая 

результаты, достигнутые в ходе реализации Национальной 

стратегии действий в интересах детей, Указом Президента период 

2018−2027 годов объявлен в России Десятилетием детства. В этом 

направлении переориентирована работа служб социального 

сопровождения семей. 

     Одна из приоритетных задач – защита детей, оставшихся 

без попечения родителей. В настоящее время в районе проживают 

370 таких несовершеннолетних, 273 ребенка находятся под опекой 

и попечительством и  97 детей в  приемных семьях.  

    К сожалению, процент социальных сиро́т не снижается и  по-

прежнему, остается высоким.            

Сокращение числа социальных сиро́т, остается 

первостепенной задачей как органов опеки и попечительства, 

так и других субъектов, отвечающих за работу с семьей. Работа 

с кровной семьей с целью сохранения для ребенка возможности 

жить и воспитываться в ней – важная задача, решение которой 

органами опеки ставится и на последующие годы.  

 

Уважаемые октябрьцы! 

 

Важное место в жизни района отведено учреждениям 

культуры. Многогранна и разнообразна их деятельность 

по проведению культурно-массовых мероприятий, по внедрению 

новых форм работы с детьми и населением, сохранению 

и приумножению семейных и народных традиций. 

Культурным центром по-прежнему остаются наши 

библиотеки.  Самой первой библиотеке  в городе – библиотеке 

имени Л. Н. Толстого, основанной в ноябре 1894 года Григорием 

Моисеевичем Будаговым  в этом году исполнилось 125 лет.  

Мероприятия отчетного - юбилейного года оставили 

яркий след в культурной жизни района и города.  

На Михайловской набережной прошел концерт «Октябрьский 

мост» с участием молодых музыкантов, в вагоне   метрополитена 

открылась выставка   «Октябрьский – значит первый».   
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Праздничный концерт, посвященный  юбилею района, 

состоялся в   концертном зале аграрного университета, в котором 

приняло участие свыше 200 артистов района и города.  

Не осталось не замеченным для горожан  открытие на 

набережной самого высокого за Уралом – 70-метрового колеса 

обозрения. 

Надо отметить, что после реконструкции Михайловской 

набережной, она стала центром проведения не только районных, но 

и городских мероприятий. 

В районе активно ведется  работа по патриотическому 

воспитанию школьников и молодежи, которая нашла свое 

отражение в акции «Эстафета патриотизма поколений». В рамках 

акции проводятся уроки мужества и социальные акции по 

поддержке ветеранов.  

Один из самых проверенных и полезных способов увлечь 

молодежь – это спорт. И мы делаем все возможное, чтобы это 

увлечение распространялось как можно шире среди подростков.  

Возможности последних лет позволяют вести эту работу 

очень активно. Важно, что к занятиям физкультурой и спортом мы 

стараемся привлекать разные категории населения.  

В сентябре, на Михайловской набережной состоялся 

спортивный праздник, посвященный Всероссийскому Дню 

физкультурника, которому в отчетном году исполнилось – 80 лет!  

Мы гордимся достижениями наших юных спортсменов, 

которые продолжают радовать нас своими успехами.   

Детский хоккейный клуб «Титаны», представляющий 

Октябрьский район, на городском этапе Всероссийских 

соревнований юных хоккеистов «Золотая шайба» отпраздновал 

двойной успех: занял 1 место в младшей возрастной группе и 3 

место в средней возрастной группе.  Команда «Титаны» получила 

право представлять город Новосибирск на областном этапе 

соревнований. 

Более 20 лет проходят соревнования  по дзюдо памяти 

подполковника милиции Пименова Александра Геннадьевича. 

Турнир собрал более 200 юных дзюдоистов из 8 регионов нашей 

страны.  

В районном этапе Всероссийских соревнований по футболу 

«Кожаный мяч», который традиционно собирает большое 

количество спортсменов, приняло участие 46 команд около 600 чел. 
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Помимо звания лучшей команды района, победители в возрастных 

группах получили право представлять Октябрьский район на 

городском этапе соревнований. 

Показывает хорошие результаты и сборная команда 

Октябрьского района, которая по итогам Зимней спартакиады 

города Новосибирска в общекомандном зачете заняла 1 место. 

Активность наших жителей — добрая традиция района. 

Неудивительно, что у нас работает более 80 общественных 

организаций, инициативных групп и объединений.  

Одна из форм взаимодействия с широким кругом 

общественности - это органы территориального общественного 

самоуправления. 

В настоящее время советы ТОС - устойчивая  и стабильная 

система гражданского общества, проверенная временем.  

Сфера деятельности органов территориального общественного 

самоуправления постоянно расширяется. Если раньше активисты 

ТОС ориентировались в основном на решение проблем по 

содержанию жилья и благоустройству, то сейчас берут под свою 

опеку все новые вопросы: проводят бесплатные юридические 

консультации, реализуют социально значимые проекты, 

обеспечивают летнюю занятость детей, организуя трудовые 

отряды, привлекают подростков к спорту, активно сотрудничают с 

управляющими компаниями.  

Советы ТОС активно участвуют в конкурсах на получение 

муниципальных и областных грантов, успешно воплощают в жизнь 

проекты по благоустройству дворов. За прошедший год ТОСы 

района получили 6 грантов на сумму более 600 тысяч рублей, а       

7 наших некоммерческих организаций на сумму около 900 тысяч 

рублей. 

Проведение праздников, культурных и спортивных 

мероприятий объединяет жителей, за год активистами ТОС при 

непосредственном участии депутатов по округам организовано 

около 200 различных мероприятий.  

Я рад, что сегодня Октябрьский район имеет  сильную 

команду общественности, которой по плечу многие трудные 

задачи. Эту команду мы с полным правом можем называть 

надежной опорой районной и городской власти и связываем с ней 

надежды на дальнейшее развитие.  
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Уважаемые участники собрания! 

 

Сегодня Октябрьский район живет и развивается 

благодаря Вашему труду, благодаря слаженной, конструктивной 

работе власти, бизнеса и общественности, выполняя все планы и 

задачи, поставленные в различных областях и сферах жизни.  

Президент Российской Федерации Владимир Путин подписал  

Указ, согласно которому -  2020 объявлен Годом памяти и славы, в 

целях сохранения исторической памяти и в ознаменование 75-летия 

Победы в Великой Отечественной войне и особо подчеркнул в 

послании к Федеральному Собранию, что:  

«Мы обязаны защитить правду о Победе, иначе что скажем 

нашим детям, если ложь, как зараза, будет расползаться по всему 

миру? Наглому вранью, попыткам переиначить историю мы 

должны противопоставить факты. В России будет создан 

крупнейший и самый полный комплекс архивных документов, 

кино- и фотоматериалов по Второй мировой войне, доступных и 

для наших граждан, и для всего мира. Такая работа – наш долг как 

страны-победительницы и ответственность перед будущими 

поколениями». 

В районе уже утвержден план мероприятий. В течение года 

пройдет около 300 мероприятий - это митинги, вечера памяти, 

акции, фестивали, конкурсы,  направленные на сохранение памяти 

о событиях Великой Отечественной войны. 

В дни празднования сотни октябрьцев  соберутся  у памятника 

Бориса Богаткова на районный торжественный митинг, 

посвященный Дню Победы, чтобы  

отдать дань глубокого уважения тем, кто погиб за свободу народа, 

и возложить живые цветы.  

 Пройдет праздничное торжественное собрание, с 

выступлением ансамбля войск сибирского регионального  

командования войск национальной гвардии, а вечером тоже дня на 

площади Пименова откроется фонтан «Речные цивилизации 

Сибири»,  и стартует  велопробег «Километры победы»,  вечером у 

стелы  трудовому подвигу ленинградцев, эвакуированных в 

Новосибирск пройдет районная акция свеча памяти.  

Прошу руководителей предприятий, организаций и 

общественность принять активное участие в подготовке и 

проведении праздничных мероприятий.  
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За выдающиеся заслуги перед Отечеством, мужество, 

массовый трудовой героизм Новосибирск удостоен звания «Город 

трудовой доблести и славы»,  но это общественное признание. Наш 

город заслуживает, чтобы это стало признанием и на 

государственном уровне. С этой инициативой выступили 

представители городского совета ветеранов. Её поддержали на всех 

активах, проводимых в районах города. Я думаю, октябрьцы тоже 

поддержат инициативу, увековечивания заслуг тружеников 

города Новосибирска и сохранения исторической справедливости.  

Этот год будет важным и в политической жизни 

Новосибирска - состоятся выборы депутатов Законодательного 

собрания и городского Совета.  

Принципиально важно обеспечить абсолютную легитимность 

выборов. Наша задача: создать все необходимые условия для 

проведения избирательной кампании.  

Я  надеюсь, что жители по достоинству оценят активную 

работу действующих депутатов. Мы постараемся, чтобы с 

депутатами  следующего созыва у нас сложились такие же 

конструктивные отношения. Большинство успехов последних лет 

достигнуто нами при поддержке депутатов, а реализованные 

наказы избирателей помогли улучшить наш район. 

Октябрьский - один из самых динамично развивающихся 

районов и для обеспечения устойчивого роста его потенциала в 

период 2020-2022 годов перед нами стоит решение многих задач:  

В следующие три года необходимо уделить серьезное 

внимание вопросам повышения качества бюджетных решений, 

увеличения доходной базы и оптимизации расходов. Несмотря на 

высокий процент собираемости налогов, в 2020 году 

администрации необходимо совместно с налоговой инспекцией и 

пенсионным фондом активно снижать недои́мки налоговых 

платежей. Перед нами стоит задача не допустить увеличения числа 

предприятий, выплачивающих «теневую» зарплату. В этом 

направлении будет продолжена работа районной комиссии по 

вопросам увеличения поступлений в доходную часть бюджета 

Новосибирска. 

Продолжить мероприятия  по исполнению наказов 

избирателей и воплощать в жизнь проекты, направленные на 

развитие района.  
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В плане  2020 года - реализация 95 наказов по горсовету и 176 

по заксобранию. В этом году нам предстоит огромная совместная 

работа по формированию плана мероприятий по реализации 

наказов избирателей на следующий период полномочий депутатов, 

что дает большие возможности для поиска новых подходов и форм 

решения назревших социальных проблем.  

Еще одна важнейшая организационная задача 2020 года – 

проведение Всероссийской переписи населения.  

Необходимо сохранить положительную динамику 

развития промышленных предприятий района. Сегодня особо 

хочу поблагодарить социально-ориентированные предприятия, 

которые откликаются  на наши призывы  и участвуют в значимых 

мероприятиях, проводимых городом и районом, в лучших 

традициях чтят и оказывают помощь ветеранам, оказывают 

помощь в организации уборки и вывоза снега с прилегающей к  

предприятиям территории.  

В рамках муниципальной программы «Создание  условий для 

осуществления гражданами права на жилище на территории города 

Новосибирска» планируются к расселению в период до 2023года - 

15 домов и 18 домов - согласно договорам о развитии застроенной 

территории.  

Считаю, что особое внимание необходимо уделить развитию 

застроенных территорий, как наиболее перспективному, когда снос 

и расселение ветхого жилого фонда осуществляется силами и 

средствами застройщиков.  

Актуальной остается задача благоустройства территорий, 

развития инфраструктуры и улучшения городской среды.  

Необходимо активизировать административную практику, как 

инструмент, направленный на соблюдение правил благоустройства 

города Новосибирска. 

В рамках национального проекта «Безопасные и качественные 

автомобильные дороги» в прошлом году начата́ реконструкция 

выездов из города, в частности на  на Гусинобродском шоссе, 

работы на этом объекте продолжатся в 2020 году, продолжатся 

работы на улице Большевистская.  

В числе приоритетов на этот год работы по благоустройству 

по программе «Формирование комфортной городской среды».  
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Перечни объектов на 2020 - 2021 годы уже сформированы, 

ведется работа с жителями и подрядными организациями по 

разработке и согласованию дизайн-проектов  по благоустройству. 

В рамках проекта  «Территория детства» планируется 

обустройство придомо́вых территорий по 6 адресам.  

Одна из основных задач – улучшение инфраструктуры 

частного сектора. Здесь основные направления работы – 

асфальтирование и освещение улиц.  

Нельзя забывать и о том, что развитие района обеспечивает не 

только экономика, но и его интеллектуальный потенциал. В 

ближайшие три года мы должны продолжить работу по реализации 

национальных проектов «Образование» и «Демография».  

Особо отмечу, что в районе зафиксирован самый большой 

среди районов города естественный прирост населения т.е. 

рождаемость превысила смертность как в абсолютных, так и в 

относительных показателях. Несмотря на снижение рождаемости 

на 12% Октябрьский район продолжает занимать первое место 

среди районов города по числу родившихся на 1000 населения. 

Нам необходимо продолжить строительство и обеспечить 

условия для создания в районе дополнительных мест для 

школьников и дошкольников на ул. Воинская, на 220 мест, по ул. 

Виталия Потылицына на 165 мест, ул. Заровного на 220 мест. Срок 

ввода  этих детских садов намечен на 2020 год. В настоящее время 

подготовлено и согласовано техническое задание на 

строительство  нового здания Лицея № 185 по адресу: ул. 

Тургенева с увеличением объема до 975 мест. Утвержден проект 

школы на 825 мест по ул. Большевистская (ж/м Европейский 

берег). 

Продолжить решать проблему укрепления материально-

технической базы и повышения доступности учреждений 

образования. 

В рамках программы Десятилетие детства поставлена задача 

о проведении мероприятий, направленных на сокращение 

численности детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, сокращение количества случаев необоснованного 

лишения родителей родительских прав и ограничения их в 

родительских правах. А также обеспечение жильем детей – сиро́т. 

 



16 
 

Нам предстоит работа совместно с правоохранительными 

органами по ликвидации несанкционированной торговли, 

обеспечению рационального размещения объектов 

потребительского рынка на территории района, работа по 

демонтажу незаконных торговых точек и не отвечающих 

требованиям современной городской среды. 

Приоритетами в нашей работе станут оказание качественных 

социальных услуг, реализация национальных проектов и 

федеральных программ, развитие активности граждан, вовлечение 

их в различные формы общественной жизни, развитие партнерских 

отношений с молодежными организациями, повышение качества 

жизни и обеспечение комфортных условий проживания в районе.  

На развитии этих направлений мы должны сосредоточить 

особое внимание. Отмечу, что в этой работе не может быть 

главных и второстепенных ролей. Задача администрации района 

– определить цели, организовать процессы, создать условия для их 

успешной реализации. Но вот решить эти задачи мы способны 

только сообща.  

Я не сомневаюсь, что для каждой из этих задач вместе с вами 

мы сумеем найти быстрое и верное решение.  

Не останавливаться в развитии, думать о благополучии людей 

и соответствовать требованиям нового времени – вот необходимые 

слагаемые успеха нашей работы в   2020-м году и на годы вперед. 

В конце своего выступления хочу поблагодарить  всех 

за работу проведенную в прошлом году, вклад в развитие района и 

города,  выразить надежду на дальнейшее продолжение успешного 

сотрудничества.  

 

Будущее зависит от нас! 

Я желаю всем удачи и успехов!  

Благодарю за внимание! 

 

 

 

 


